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AA sociedade brasileira está desafiada 
a lutar para evitar a legalização do 

“eclipse” do valor da vida: a permissão 
do aborto até o terceiro mês de gestação 
– proposta da Arguição do Descumpri-
mento de Preceito Fundamental (ADPF) 
442, que está sendo julgada no Supremo 
Tribunal Federal (STF). É de conhecimento 
de todos: legislar é tarefa do Parlamento 
que, conforme a sua identidade, deve 
representar a população. A decisão sobre 
o aborto demanda um amplo processo de 
escuta, capaz de identificar o pensamento 
e o sentimento que prevalece na sociedade. 
O desrespeito à necessidade de ouvir e de 
dialogar revela ditadura no exercício do 
poder, perpetrando uma clara imposição de 
relativização ético-moral. No atual contexto, 
esse desrespeito pode levar ao inadequado 
tratamento de um tema complexo para fazer 
valer argumentações que dão primazia a 
subjetivismos, desconsiderando entendi-
mentos coletivos amplos e já assimilados. A 
vida deve estar sempre em primeiro lugar. É 
intocável na sua constituição sagrada.
A interpretação de uma pessoa ou de um 
pequeno grupo pode levar toda sociedade 
a desvarios e absurdos, especialmente 
quando desrespeita princípios morais e 
valores intocáveis. É um risco desconsiderar 
inegociáveis princípios. Não podem ser 
admitidas justificativas – ainda que sejam 
apresentadas com linguagem sofisticada 
– para tentar eclipsar o valor da vida. O 
“eclipse” do valor da vida, a partir dos dife-

rentes tipos de violência e de indiferença, 
constitui praga terrível que se dissemina na 
contemporaneidade. Dentre os males que 
precisam ser enfrentados está a insistência 
em se legalizar o aborto no Brasil, grande 
batalha em curso, que pede bom senso 
de todos os cidadãos, especialmente dos 
cristãos. São necessários reações, atitudes, 
eventos, pronunciamentos que iluminem 
a vida, para que seja enxergado, por todos, 
o seu valor. É preciso gerar uma necessária 
sensibilização para impedir a relativização 
da vida, que escancara as portas para outros 
desmandos que podem levar a sociedade 
brasileira ao desequilíbrio moral e ético, com 
prejuízos para a justiça e a paz.
O princípio da inviolabilidade da vida, 
em todas as suas etapas, da concepção ao 
declínio com a morte natural, mostra que 
Deus não é o autor da morte. A perdição 
dos vivos não alegra Deus. O entendimento 
emoldurado pelas indicações do Evangelho 
da Vida é que a morte está na contramão 
do que o Pai deseja para a humanidade. 
E aborto significa morte. Interpelante é a 
afirmação do Papa Francisco: o aborto não 
“desengravida”, mas consolida o “ser mãe 
de um filho morto”. Na verdade, mãe de um 
filho vítima indefesa de um assassinato. Um 
crime semelhante ao primeiro homicídio, 
narrado pelo livro do Gênesis. Caim matou 
Abel, violando um parentesco espiritual 
com propriedade de congregar homens 
e mulheres em uma grande família, com 
os mesmos direitos e deveres. Os cristãos 
sabem que a raiz de qualquer violência 
contra o próximo é a ação do maligno, na 
contramão do princípio bíblico de amar uns 
aos outros.

Artigo

Eclipse do Valor da VidaDeu bom!
Em mais uma 
fiscalização de 
rotina, a Vigilân-
cia Sanitária Mu-
nicipal interditou 
uma farmácia, 
no Jacintinho, de-
pois que a equipe 
do órgão consta-
tou a inexistência 
de alvará sani-
tário e também 
a ausência de 
um responsá-
vel técnico pelo 
estabelecimen-
to, entre outras 
irregularidades. 
A empresa tem 
prazo de 90 dias 
para se adequar 
à legislação.
Somente após 
a regularização, 
os represen-
tantes do es-
tabelecimento 
poderão solicitar 
a desinterdição. 
A empresa foi 
autuada, respon-
derá a processo 
administrativo 
e poderá pagar 
uma multa se 
reincidir.

(82) 99333.6028

Dom Walmor Oliveira de Azevedo
Arcebispo Metropolitano de Belo Horizonte

Deu ruim!
O presidente da 
Câmara dos EUA, 
o republicano Ke-
vin McCarthy, foi 
destituído do car-
go em votação 
histórica. Como 
os republicanos 
são maioria na 
Câmara, ele teve 
votos para expul-
são vindos de seu 
próprio partido.

A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde 
(SMS) de Maceió 
suspendeu tem-
porariamente, na 
manhã de ontem, 
a imunização 
com a vacina 
varicela, contra a 
catapora. A medi-
da foi tomada por 
falta de estoque.

Haiyun Jiang | The New York Times



A aplicação de lonas é 
uma das atividades 
desempenhadas 

pela Defesa Civil de Maceió 
com o objetivo de proteger 
as encostas e evitar desli-
zamentos de barreiras nas 
áreas de risco. Esta ação 
está prevista no Previne 
Maceió, o plano de preven-
ção e enfrentamento ao 
período chuvoso da capital 
alagoana, coordenado pela 
Defesa Civil Municipal.

“Com as ações previs-
tas no Previne Maceió, 
nós conseguimos finali-
zar o segundo período 
chuvoso consecutivo sem 
mortes na capital alagoana. 
A preparação da Defesa 
Civil Municipal, alinhada 
a ações integradas com 
as demais secretarias do 
Município, traz resultados 
efetivos e mais segurança 
para a população”, enfa-
tiza o coordenador-geral 
da Defesa Civil da capital, 
Abelardo Nobre.

Mais de 280 pontos em 

bairros com áreas de risco 
foram contemplados até o 
final de setembro de 2023, 
com um total de 58 mil 
metros quadrados de área 
protegida.  

“A aplicação de lonas 
nas encostas é realizada 
para mitigar os riscos de 
deslizamentos de massa, 
evitando que as águas 
pluviais infiltrem no solo. 
Essa proteção impede que 
o solo fique encharcado e 
provoque um dos desas-
tres que mais geram trans-
tornos para a população 
das áreas de risco”, explica 
Matheus Montenegro, 
diretor de Planejamento, 
Prevenção e Redução de 
Riscos da Defesa Civil 
Municipal.

Veja os bairros que já 
foram contemplados com 
a proteção: Jacintinho, com 
8.432 m²; Benedito Bentes, 
com 8.088 m²; Petrópolis, 
com 5.464 m²; e Feitosa, 
com 4.160 m².

A  m e d i d a  p a l i a -

tiva protege as encostas 
enquanto as contenções, 
que são obras definiti-
vas, estão em processo de 
execução.

Além das áreas já mape-
adas que vão receber as 
lonas, a população pode 

solicitar o serviço, ligando 
para o número 199. Uma 
equipe técnica vai ao local 
verificar se a aplicação 
pode ser feita na encosta ou 
se outras medidas podem 
ser efetivadas para a segu-
rança da comunidade.
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Ao que esta imagem indica, as 
ações feitas pelo poder público 
para acabar com as línguas sujas 
estão surtindo efeito. Neste trecho 
da orla da Jatiúca, bem próximo ao 
Posto 7, o esgoto que era lançado in 
natura no mar não é mais visto. Os 
maceioenses e turistas esperam que 
seja uma constante e não apenas 
resultado dos dias sem chuva com a 
chegada do período de calor.
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Encostas recebem quase 
60 mil m² de proteção
Defesa Civil, Ação faz parte do Previne Maceió, plano de enfrentamento ao período Com o intuito de 

discutir as medidas 
que estão sendo adota-
das pela Secretaria de 
Saúde de Maceió (SMS) 
para conter o aumento 
de casos de menin-
gite, representantes da 
Secretaria de Saúde de 
Maceió (SMS) e da Secre-
taria de Estado da Saúde 
(Sesau) se reuniram, 
com o Defensor Público 
do Núcleo de Proteção 
Coletiva, Daniel Alcofo-
rado Costa, para apre-
sentar o andamento 
das ações do plano de 
enfrentamento à doença.

A subsecretária 
de Atenção à Saúde, 
Roberta Borges, desta-
cou durante a reunião, 
que Maceió está aten-
dendo todas as reco-
mendações feitas pelo 
Ministério da Saúde 
para combater a doença. 
“Além disso, estamos 
adotando medidas 
como antecipação da 
campanha de multiva-
cinação para atualizar a 
caderneta de vacinação”.

Para Defensoria

Saúde expõe 
ações contra 
a meningite 

Previne Maceió avança nas grotas de Maceió fora do período chuvoso
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Alagoas recebeu aval 
para receber empréstimo 
de até US$ 40 milhões junto 
ao Banco Internacional para 
a Reconstrução e Desenvol-
vimento (Bird). O crédito 
foi aprovado pelo plenário 
do Senado, pelo  projeto de 
resolução (PRS 94/2023), que 

autoriza o estado a contratar 
o empréstimo junto à insti-
tuição financeira.

Os recursos serão usados 
para financiar o Programa 
de Sustentabilidade Fiscal, 
Eficiência e Eficácia do Gasto 
Público de Alagoas (Proges-
tão Alagoas). O objetivo é 

aprimorar e modernizar a 
gestão pública no estado, 
em áreas como recursos 
humanos, pensões, compras 
públicas, orçamento e seto-
res estratégicos como saúde 
e educação.

O Progestão Alagoas é 
um programa de investi-

mento financiado pelo Bird, 
no valor de US$ 50 milhões, 
sendo US$ 40 milhões de 
recursos do Banco e US$ 10 
milhões de contrapartida 
estadual, e com prazo de 
execução de 5 anos.

O programa vem para 
prover melhoria contínua 

da gestão fiscal, orçamentá-
ria e patrimonial da admi-
nistração pública estadual, 
por meio de ações que visem 
à redução e à racionalização 
do gasto público com resul-
tados perenes, de modo a 
contribuir para a sustentabi-
lidade fiscal de Alagoas.

Recursos

AL recebe aval do Senado para receber 
um crédito de US$ 40 milhões do Bird

A esperada e prome-
t ida  ponte  que 
interligará os muni-

cípios de Penedo (Alagoas) 
e Neópolis (Sergipe) vai sair 
do papel. O governador 
Paulo Dantas (MDB) assi-
nou – na 3ª passada – o edital 
de licitação para a constru-
ção da obra, que se encontra 
orçada em R$ 300 milhões.  

O documento foi assi-
nado também pelo minis-
tro dos Transportes, Renan 
Filho (MDB), pelo represen-
tante da Secretaria Geral da 
Presidência da República, 
Márcio Macedo, e pelo 
governador de Sergipe, 
Fábio Mitidieri.

O governo de Alagoas 
reconheceu que a cons-
trução do equipamento 
de infraestrutura é uma 
demanda histórica da popu-
lação destas cidades e visa 
melhorar o escoamento da 
produção, além de ampliar 
o fluxo de turistas na região.

A ponte terá 3,3 Km de 
pavimentação para cone-
xão com a BR-439, que liga 
Maceió a Aracaju.  “Essa 
obra vai fomentar o desen-
volvimento da região do 
Rio São Francisco e conta 
com todo apoio para que  
Sergipe e Alagoas possam 
alcançar mais projetos dessa 
magnitude do governo fede-
ral. Essa era uma obra que 
ninguém acreditava que um 
dia se realizaria, e hoje está 

sendo concretizada”, afir-
mou Paulo Dantas.

O governador ainda 
frisou que – caso seja neces-
sário – Alagoas e Sergipe se 
encontram preparados para 
investir recursos próprios 
para que a obra seja conclu-
ída dentro do prazo. De 
acordo com o ministro 

Renan Filho, a obra já deve 
ser indiciada no 1º semestre 
de 2024.

“O edital de licitação 
será publicado ainda no 
mês de outubro e as empre-
sas terão 45 dias para que 
possam analisar e apresen-
tar suas propostas”, afir-
mou. A obra terá um regime 

diferenciado de licitação, e a 
empresa vencedora vai ter 
um prazo de 60 dias para 
apresentar o projeto execu-
tivo da obra. “E a partir da 
apresentação do projeto de 
detalhamento da obra, a 
empresa terá um prazo de 
seis meses para iniciá-la, o 
que acreditamos deve acon-
tecer até o primeiro semestre 
do próximo ano”, detalhou o 
ministro. O prazo de execu-
ção é de 36 meses.

O governador de Sergipe 
destacou a importância das 
obras para integração entre 
os estados. “Essa obra vai, 
em primeiro lugar, trazer 
o desenvolvimento econô-
mico e gerar empregos na 
região do Baixo São Fran-
cisco”, destacou. 

Redação

Dantas e Renan Filho na assinatura do edital com Macedo e Mitidieri

Ponte que ligará AL e SE 
custará R$ 300 milhões
Infraestrutura, Obra será executada pelo DNIT e vai interligar as cidades de Penedo e Neópolis



Levantamento de preços 
feito pelo Procon do estado 
do Rio de Janeiro (Procon-RJ) 
em 13 lojas virtuais, com foco 
no Dia das Crianças, consta-
tou variação de até 251% nos 
valores de 100 brinquedos. 
A pesquisa foi feita de 25 de 
setembro a 2 de outubro em 
diferentes sites direcionados 
às crianças, que vêm sendo 
fiscalizados pela autarquia. 
Três deles foram notificados 
por apresentar irregularida-
des na informação do preço 
que, segundo o Procon, 
podem induzir o consumi-
dor ao erro.

Os sites notificados após 
a fiscalização terão 48 horas 
para fazer a adequação. 
O levantamento feito em 
lojas que tinham mais de 
um fornecedor do produto 
pesquisado considerou na 
pesquisa o menor valor. 
A sondagem pode ser 
acessada aqui. Os preços 
informados podem variar 
conforme a data.

De acordo com o levan-
tamento, as variações mais 
significativas nos valores 
dos brinquedos foram de 
251% em um jogo e 235% 
em um quebra-cabeça. A 
menor variação foi encon-
trada em um lançador com 
acessórios, que variou 12% 

em lojas diferentes. O presi-
dente do Procon Estadual, 
Cássio Coelho, disse que 
o faturamento do e-com-
merce deverá aumentar 8% 
no Dia das Crianças este ano, 
em relação ao ano passado, 
de acordo com a Associa-
ção Brasileira de Comércio 
Eletrônico (Abcomm).

Coelho informou que 
o objetivo da pesquisa 
foi ajudar o consumidor 
e demonstrar que se ele 
pesquisar o mesmo produto 
em locais diferentes, pode 
encontrar valores diver-
sos e economizar de modo 
significativo. “Também 
manteremos a vigilância 
no e-commerce. Durante a 

semana do Dia das Crian-
ças, faremos fiscalizações 
em lojas que comercializam 
produtos para esse público. 
Queremos garantir a segu-
rança dos consumidores 
e orientar os fornecedores 
quanto às boas práticas de 
consumo”, disse o presi-
dente do Procon-RJ.

Considerando que o 
Dia das Crianças movimen-
tará o comércio eletrônico 
e também lojas físicas, o 
Procon dá algumas dicas 
para os consumidores. 
Uma sugestão importante é 
pesquisar, porque produtos 
idênticos podem apresentar 
grandes variações nas lojas. 
“Se for fazer compra de 

forma virtual, fique atento 
ao prazo de entrega e às 
especificações do produto”. 
É preciso também verifi-
car a classificação etária do 
brinquedo, que deverá ser 
adequada à idade da criança.

O consumidor deve veri-
ficar se o brinquedo adqui-
rido tem o selo do Instituto 
Nacional de Metrologia, 
Qualidade e Tecnologia 
(Inmetro). Isso garantirá que 
o produto passou por testes 
antes de ser liberado para 
comercialização. Outras 
dicas são observar o rótulo 
e certificar-se de que não há 
agentes que possam causar 
intoxicações ou alergias à 
criança.

Luciano Nascimento
Agência Brasil

Alana Gandra
Agência Brasil
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O   vice-presidente e 
ministro do Desen-
volvimento, Indús-

tria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin, foi a  
Manaus ontem, acompa-
nhado da comitiva de minis-
tros que vai avaliar a situação 
de estiagem que atinge 58 
municípios do Amazonas. 

A comitiva visitou áreas 
afetadas pela seca, como 
o Porto da capital amazo-
nense. A estiagem diminuiu 
o nível do rio, formando 
bancos de areia e dificul-
tando a navegação. Também 
está prevista reunião com 

autoridades locais para 
debater as medidas anun-
ciadas.

Entre as iniciativas estão 
a realização de duas obras 
de dragagem, uma no Rio 
Solimões e outra no Rio 
Madeira, para recuperar a 
capacidade de navegação 
de ambos.

A 1ª obra terá 8 Km de 
extensão, com duração de 
30 dias e custo de R$ 38 
milhões. A 2ª, de 12 Km, terá 
duração de 45 dias e custo de 
R$ 100 milhões.

O governo também 
estuda liberar o seguro-de-
feso aos pescadores pelo 
período em que foram preju-
dicados. O Ministério do 

Meio Ambiente e Mudan-
ças do Clima anunciou o 
envio de 191 brigadistas 
para reforçar a equipe local 
que trabalha no controle de 
incêndios.

O Ministério de Minas e 
Energia disse que uma ação 
preventiva realizada meses 
atrás permitiu a estocagem 
de óleo diesel na região, o 
que garantirá, pelos próxi-

mos 30 dias, o sistema de 
abastecimento de 169 seto-
res isolados no Amazonas.

Além do Amazonas, 
também sofrem com a estia-
gem Rondônia e Acre. Cerca 
de 500 mil pessoas na região 
foram afetadas. A viagem 
ocorreu a pedido do presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva, que se recupera de 
uma cirurgia. 

Participaram da comi-
tiva os ministros Marina 
Silva, Sônia Guajajara, 
Waldez Góes, Silvio Costa 
Filho, Alexandre Silveira, 
José Mucio Monteiro, além 
de representantes dos minis-
térios da Saúde, Desenvolvi-
mento Social e Dnit.

Alckmin esteve nas áreas afetadas pela seca no Amazonas

Manaus: comitiva anuncia 
dragagem e mais brigadistas
Incêndios, Região Norte sofre com estiagem que atinge 58 municípios do Amazonas

Dia das Crianças

Brinquedos mostram variação de preço 
de até 251% em principais lojas virtuais



E  m 2ª votação, com duas 
discussões, a Câmara  
de Maceió aprovou 

em definitivo o aumento 
do número de cadeiras para 
a composição da próxima 
legislatura a partir de 2025. 
Atualmente, o parlamento 
municipal é composto por 
25 vereadores. Com a altera-
ção da Lei Orgânica Munici-
pal aprovada, serão 27 edis.

A matéria já tinha 
passado em 1ª votação 
(também com duas discus-
sões) na Casa de Mário 
Guimarães. Na época, o 
projeto teve dois votos 
contrários: o do vereador 
Leonardo Dias (PL) e da 
vereadora Teca Nelma 
(PSD), sendo aprovado por 

maioria. Na 2ª votação, ocor-
rida na terça-feira passada, 
houve apenas um voto 
contrário: o de Leonardo 
Dias.

Como a Casa adota o 
modelo híbrido de presença 
desde o início da pandemia 
do coronavírus, a vereadora 
Teca Nelma se encontrava 
presente online. Como 
ela não se manifestou, seu 
voto foi registrado como 
favorável ao aumento de 
vereadores. Teca Nelma 
pediu a palavra – ao final da 
sessão extraordinária – para 
afirmar que não se encon-
trava na sessão e que teria 
havido uma “falha técnica” 
marcando sua presença.

Ela foi rebatida – entre-
tanto – pela presidente da 
sessão, a vereadora Silvânia 
Barbosa (MDB), que confir-

mou que ela se encontrava 
“logada” no sistema e que, 
como não houve manifesta-
ção, foi feito o registro de seu 
voto favorável e não teria 
como mudar. Leonardo Dias 
chegou a pedir em plenário 
que o voto de Teca Nelma 
favorável ao aumento do 
número de vereadores fosse 
registrado em ata.

Barbosa – por conta da 

confusão – voltou a defen-
der que a Câmara abolisse 
a modalidade híbrida, para 
que só sejam contabilizados 
votos de vereadores que se 
encontrem no plenário.

Voto
Leonardo Dias comen-

tou seu próprio voto em 
entrevista à imprensa. Ele 
disse ser contra o aumento 

de vereadores na Casa de 
Mário Guimarães por não 
enxergar a necessidade. 

“Na legislatura passada, 
antes de pensar em ser 
candidato, já havia me posi-
cionado contra o aumento 
do número de vereadores. À 
época, a Casa decidiu subir 
de 21 para 25. Mantenho o 
mesmo entendimento de 
antes. Diante da missão que 
temos, nosso dever é fisca-
lizar e propor melhorias 
para a cidade, o que tenho 
buscado fazer desde o início 
do meu mandato. Não acre-
dito que o problema seja o 
número de vereadores. Se 
cada um dos 25 eleitos fizer 
sua parte, com foco no que 
realmente é necessário, não 
há necessidade de aumen-
tar o número de cadeiras”,  
defendeu

A Coordenação de Alerta 
e Preparação da Comuni-
dade para Emergências 
Locais (APELL), que é coor-
denada pela Defesa Civil 
de Maceió, realiza amanhã 
um exercício de simulação 
de emergência no bairro do 
Pontal da Barra.

O objetivo deste exercí-
cio é ativar o Plano Global de 
Atendimento para Situações 
de Emergência (PGASE), 
a fim de treinar as comuni-
dades próximas à Braskem, 
bem como os órgãos públi-
cos e privados envolvidos.

A simulação, que iniciará 
às 9h, terá a participação da 
comunidade do Pontal da 
Barra. Será ativado o alarme 
da comunidade e o Centro 
Integrado de Operações da 
Segurança Pública (Ciosp) 
será comunicado sobre 
uma suposta ocorrência na 
fábrica, com impactos na 
comunidade do Pontal da 
Barra. 

O exercício terá duração 
máxima de 45 minutos e, a 
partir dessa situação fictí-
cia, o Plano de Controle de 
Emergências Interno será 

colocado em prática com o 
objetivo de minimizar ou 
eliminar os possíveis impac-
tos causados.

Para a realização do exer-
cício simulado, os acessos 
principais ao Pontal da Barra 
serão bloqueados por até 40 
minutos. A Avenida Assis 
Chateaubriand e a AL 101 
SUL não serão bloqueadas.

“O simulado para emer-
gências prepara nossos 
agentes para um possível 
acidente, indicando as ações 
que devem ser realizadas 
caso realmente ocorra. É um 

exercício muito importante 
para a segurança da popu-
lação e acontece de forma 
integrada, com várias insti-

tuições”, explica o tecnólogo 
da Defesa Civil de Maceió 
e coordenador do APELL, 
Paulo Noronha.
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Redação

Legislativo, Apenas Leonardo Dias votou contra ampliação do número de edis na próxima legislatura

Com 1 voto contrário, Câmara 
aprova 27 cadeiras para 2025

Dias diz que é contra ter mais vereadores desde antes de ser candidato

Simulação será na área próxima à planta da Braskem

Com participação da comunidade

Defesa Civil coordena um simulado de 
emergência no Pontal da Barra amanhã



N o próximo sábado, 
o ministro de Portos 
e Aeroportos, Silvio 

Costa Filho, visitará Alagoas 
para acompanhar as obras 
do aeroporto da cidade 
de Maragogi, no Litoral 
Norte. A vinda do ministro 
foi confirmada pelo gover-
nador de Alagoas, Paulo 
Dantas (MDB). 

Sílvio Costa – conforme 
a assessoria de imprensa do 
governo de Alagoas – deve 
participar de uma série de 
ações com o trade turístico, 
com ações nas cidades de 
Maragogi e Japaratinga. 

O destaque é a retomada 
das obras do Aeroporto 
de Maragogi.  “Essa obra 
vai ser importante não só 
para Alagoas, mas para o 

Nordeste inteiro. Quando 
for entregue, vamos atrair 
mais turistas, movimentar a 
economia e seguir gerando 
emprego e renda para a 
nossa gente”, frisou o gover-
nador.

O ministro Silvio Costa 
Filho destacou o trabalho 
que o governador vem 
desempenhando à frente do 
Estado e confirmou presença 
no próximo sábado, em 
Maragogi. “É muita alegria 
receber o governador, meu 
amigo Paulo Dantas, que 
tem feito um bonito trabalho 
no Estado. Conversamos 
sobre o Porto de Maceió, 
sobre a aviação do Estado 
de Alagoas, mas principal-
mente sobre o aeroporto de 
Maragogi, que no próximo 
sábado, dia 7, nós estaremos 
lá visitando, porque vai ser 
a retomada de uma obra 

fundamental para o desen-
volvimento daquela região, 
não só em Alagoas, mas 
Pernambuco e o Nordeste 
brasileiro”, disse Costa Filho.

Penedo
Além do aeroporto de 

Maragogi, o governo esta-
dual também briga por 
uma outra obra estrutu-

rante na região Sul: mais um 
aeroporto, só que – desta 
vez – em Penedo. Dantas já 
colocou o assunto na mesa, 
durante um encontro, com 
Costa Filho em Brasília 
(DF). Além disso, Paulo 
Dantas também tratou 
sobre o Porto de Maceió. O 
chefe do Executivo estadual 
enfatizou a importância do 

Aeroporto de Penedo para 
o desenvolvimento econô-
mico do estado e que não 
beneficiaria apenas Alagoas, 
mas também Sergipe, prin-
cipalmente com a ponte 
interligando as cidades de 
Penedo e Neópolis/SE, cuja 
licitação foi assinada na 
terça-feira, em solenidade 
realizada pelo Ministério 
dos Transportes, em Brasília.

“Nós colocamos aqui 
algumas demandas para 
Alagoas, especialmente a 
retomada da operação do 
Aeroporto de Penedo, que 
será fundamental para o 
desenvolvimento do Baixo 
São Francisco e da região Sul 
do nosso estado, bem como 
Sergipe que também será 
beneficiado, principalmente 
após a construção da ponte 
ligando Penedo a Neópolis”, 
afirmou.

Redação

A Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesau) dispo-
nibilizou 370 mil doses de 
vacinas para a Campanha 
de Multivacinação 2023, que 
tem a finalidade de atualizar 
a caderneta de vacinação 
de crianças e adolescentes 
menores de 15 anos. Os pais 
terão até o dia 14 de outubro 
para imunizar seus filhos, 
levando-os até os postos de 
vacinação em todos os 102 
municípios.

A iniciativa abre mais 
uma etapa do Movimento 

Nacional pela Vacinação, 
iniciado em fevereiro pelo 
Governo Federal com o 
objetivo de retomar as altas 
coberturas vacinais no país. 
O dia principal de mobili-
zação em Alagoas será o 7 
de outubro. Com a abertura 
da etapa nacional, todos 
os imunizantes previstos 
no calendário de vacina-
ção para os menores de 15 
anos estarão disponíveis ao 
público nos locais e horários 
informados por cada cidade.

Estão disponíveis as 

vacinas BCG, Hepatite A, 
Hepatite B, Penta (DTP/
Hib/Hep. B), Pneumocócica 
10-valente, Vacina Inativada 
Poliomielite (VIP), Vacina 
Oral Poliomielite (VOP), 
Vacina Rotavírus Humano 
(VRH), Meningocócica C 
(conjugada), Febre amarela, 
Tríplice viral, DTP (tríplice 
bacteriana), Varicela, HPV 
quadrivalente, dT (dupla 
adulto), dTpa (DTP adulto) e 
Menigocócica ACWY.

A assessora do Programa 
Nacional de Imunização 

(PNI) em Alagoas, enfer-
meira Rafaela Siqueira, 
informou que não há meta de 
imunização, apenas o obje-
tivo de colocar em dia a situ-
ação vacinal de quem estiver 
em atraso e, assim, melhorar 
a cobertura vacinal que está 
abaixo das metas estabele-
cidas nacionalmente. Com 
isso, o Governo Federal quer 
evitar surtos de doenças e a 
reintrodução daquelas que 
já foram erradicadas, como a 
paralisia infantil.

“Para esse ano, como 

estratégia de multivacina-
ção, o Ministério da Saúde 
treinou os Estados, e eles, 
respectivamente, os seus 
municípios, para aplicar um 
microplanejamento para 
as ações de vacinação de 
alta qualidade. Em Alagoas 
foram realizadas cinco ofici-
nas, onde, através delas, 
conseguimos contemplar os 
102 municípios, coordena-
ção do Programa Municipal 
de Vacinação, de Vigilância 
Epidemiológica e de Aten-
ção Primária. 

Imunização

Sesau disponibiliza 370 mil doses
para Campanha de Multivacinação

Aeroporto de Maragogi deve alavancar o desenvolvimento da região

Sílvio Costa visita as obras 
do Aeroporto de Maragogi
Executivo, Governo estadual quer a construção de um aeroporto também na cidade de Penedo
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O CSA anunciou nomes 
para o departamento de 
futebol. Anthony Emanoel 
foi contratado para o cargo 
de analista de mercado. 
Além disso, Marcelo de 
Jesus acertou seu retorno ao 
clube e vai ser o responsável 
pelo setor de logística.

As duas contratações 
fazem parte do projeto de 
reestruturação do Azulão 
para 2024. Após Rafael 
Tenório confirmar a perma-
nência no cargo de presi-

dente, o clube anunciou 
Marlon Araújo, diretor de 
futebol, e Alarcon Pacheco, 
executivo de futebol.

Anthony Emanoel teve 
a primeira passagem pelo 
CSA em 2019, quando 
atuou como coordenador 
de captação. Na temporada 
seguinte, assumiu a gerên-
cia das categorias de base 
azulina. Em 2021, esteve no 
Atlético-MG, no Centro de 
Inteligência do clube.

Marcelo de Jesus traba-

lhou no CSA nos anos de 
2018, 2019 e 2021. Esteve 
também em clubes como o 
Ceará, Atlético-GO e ASA. 
Recentemente, desempe-
nhou a função de gerente 
de futebol no Cruzeiro-AL.

A expectativa da torcida 
é pela contratação da 
comissão técnica e poste-
riormente de jogadores. 
Segundo o planejamento, 
o CSA deve aguardar o 
término da Série B para ter 
mais opções no mercado.

O CRB escalou o lateral-
-direito Hereda para 
falar com a imprensa 

na tarde da terça-feira 
passada. Titular, o jogador 
fez uma avaliação do desem-
penho da equipe como visi-
tante na Série B e disse que 
os resultados fora de casa 
devem ser analisados pelo 
grupo.

Como visitante, a equipe 
regatiana disputou 15 jogos 
até agora e conquistou 16 
pontos, sendo cinco vitórias, 
um empate e nove derro-
tas. O aproveitamento é de 
35,5%. Na rodada passada, o 
CRB perdeu para o Mirassol, 
por 1 a 0, na casa do adver-
sário.

“Realmente é um ponto 
a se pensar. A gente não 

tem conseguido demons-
trar nosso futebol, que é a 
crescente que a gente vem 
tendo. Mas acho que a gente 
só resume isso a trabalho, 
tem que trabalhar e concen-
trar mais para a gente fazer 
um bom jogo fora de casa”.

Hereda comentou ainda 
que o time perde a concen-
tração e isso tem interferido 
no comportamento do time 
fora de casa. “A gente às 
vezes falta muita concen-
tração. A gente sabe que é 
um jogo difícil e vacila nesse 
aspecto. Mas é ter cabeça boa 
e trabalhar porque só a gente 
pode reverter”, lembrou.

Conforme o depar-
tamento de matemática 
da UFMG (Universidade 
Federal de Minas Gerais), o 
CRB tem 4,7% de chance de 
acesso à Série A. Na opinião 
do lateral, o grupo não pode 

desistir da briga.
“A gente tem que ter 

esperança, a esperança é a 
última que morre. A gente 
confia no grupo. O grupo é 
bom, se a gente não acredita 

mais, não tem mais porque 
trabalhar”, assinalou.

O CRB tem 45 pontos e 
ocupa o 10º lugar na classi-
ficação do Brasileiro. O 4º 
colocado é o Guarani, com 

oito pontos a mais que o time 
alagoano. 

Amanhã, o Galo recebe o 
Ceará, às 21h30, no Estádio 
Rei Pelé. O jogo vale pela 31ª 
rodada da Série B.

CRB, “É um ponto a se pensar”, coloca o lateral-direito do Galo, sobre o aproveitamento de 35,5%

Hereda avalia desempenho do 
time fora de casa no Brasileiro

GE

Anthony Emanoel é o novo analista de mercado do Azulão

Hereda: “É ter cabeça boa e trabalhar porque só a gente pode reverter”

Ascom/CRB 

Divulgação / Ascom CSA
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CSA apresenta nomes 
para a análise de mercado 
e o setor de logística

Reestruturação



Spotify inclui 
mais de 150 mil 
audiolivros para 
clientes premium

O Sesc Alagoas, por meio do Projeto Palco Giratório, recebe em Maceió 
o grupo teatral Carmin para a realização de dois eventos: a apresen-
tação da peça “A invenção do Nordeste” e um bate-papo sobre a 

construção desse espetáculo. A peça “A invenção do Nordeste” tem tradução 
em libras e será apresentada gratuitamente hoje, às 19h30, no Teatro Jofre 
Soares (Sesc Centro).
O espetáculo tem classificação indicativa de 12 anos e narra a história de 
um diretor que é contratado por uma grande produtora com a missão de 
selecionar um ator nordestino que possa interpretar com maestria um perso-
nagem… nordestino! Depois de vários testes e entrevistas, dois atores vão 
para a seleção final e o diretor tem sete semanas para deixá-los prontos para 
a última fase do processo seletivo. Durante a preparação, os atores refletem 
sobre suas identidades, culturas e histórias pessoais, e descobrem que ser e 
viver um personagem nordestino não é tarefa simples.
O Grupo Carmin foi fundado em Natal (RN) em 2007, com o intuito de 
pesquisar e criar uma dramaturgia original com enfoque em teatro docu-
mental e historiografia de artista, assim como no teatro cômico e político. 
Com as peças “Jacy” (considerado um dos dez melhores espetáculos de 2015 
pelo Estadão) e “A invenção do Nordeste” (prêmios Shell, Cesgranrio, APTR, 
Prêmio do Humor, Botequim Cultural e Questão de Crítica), o grupo repre-
sentou o Brasil na Mostra São Palco de Teatro 2022, em Portugal.
Sobre o Palco Giratório
É um projeto de difusão e intercâmbio de artes cênicas, e uma das maiores 
realizações do Sesc nesse campo. Em 2023, chega à sua 25ª edição e conta 
com 15 espetáculos circulando pelo país, trazendo uma programação carac-
terizada pela diversidade de expressões, pelo apuro técnico e estético, e pela 
atualidade dos debates e reflexões trazidas.
Essa exibição do Palco Giratório tem o apoio cultural da Escola Técnica 
de Artes (ETA) e da Universidade Federal de Alagoas (UFAL).
Serviço
O quê: peça “A invenção do Nordeste”
Quem: Grupo Carmin
Quando: dia 5/10, às 19h30
Onde: Teatro Jofre Soares/Sesc Centro (Rua Barão de Alagoas, 229)
Classificação indicativa: 12 anos
Entrada Gratuita (os ingressos são limitados e serão distribuídos a 
partir das 18h)
Com tradução em Libras

Teatro Jofre Soares 
recebe espetáculo 

“A invenção do Nordeste”, 
do Grupo Carmin
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O Spotify revelou na 
3ª feira passada o que 
vem por aí para o 
futuro de seu serviço 
de audiolivros. Em 
um evento realizado 
em seus escritórios 
em Nova Iorque, a 
empresa anunciou 
um novo modelo 
de negócios onde 
agora fornecerá aos 
assinantes do Spotify 
Premium acesso a um 
subconjunto de seu 
catálogo de audio-
livros – um total de 
150.000 títulos – sem 
custo adicional.
O serviço será lan-
çado inicialmente 
no Reino Unido e na 
Austrália a partir de 
hoje e nos EUA ainda 
este ano, com mais 
mercados a seguir.
“Os audiolivros 
hoje têm um grande 
player dominante. 
E, assim como na 
música e no podcas-
ting, acreditamos que 
muito mais consu-
midores desejam 
consumir audiolivros 
e ouvi-los”, disse o 
fundador e CEO do 
Spotify, Daniel Ek, 
falando no evento. 
“E, assim como na 
música e no podcas-
ting, estamos muito 
entusiasmados por 
poder trazer todas as 
ferramentas incríveis 
que construímos para 
criadores e consumi-
dores para permitir 
mais descoberta des-
ses incríveis audio-
livros para o mundo 
inteiro”, acrescentou.

Sindacs-AL pede apoio na 
Câmara para regulamentar 
aposentadoria especial 

Durante o primeiro dia de agenda na 
Câmara dos Deputados, em Brasília, 
na 3ª feira passada, o presidente do 
Sindicato dos Agentes Comunitários 
de Alagoas (Sindacs-AL), Nelson 
Cordeiro, o vice-presidente, Alex Silva, 
e os diretores Sérgio Leandro, José 
Sebastião, Mario Júnior e Edvaldo 
Gonçalves se reuniram com deputa-
dos federais para solicitar apoio na 
regulamentação da aposentadoria 
especial dos agentes comunitários 
de saúde e agentes de combate às 
endemias (ACS’s e ACE’s). Nelson 
Cordeiro destacou a importância da 
presença dos trabalhadores em Brasí-
lia e do diálogo com os parlamentares 
federais na busca pela regulamentação 
e aprovação da aposentadoria especial 
dos agentes. “A Emenda Constitucio-
nal 120/2022, contempla a garantia da 
aposentadoria especial, mas solicita 
lei complementar para sua regula-
mentação. Enquanto não votarmos e 
aprovarmos, não vamos descansar e a 
luta continua”, explicou.  
O deputado federal, Rafael Brito 
(MDB-AL), expôs seu posicionamento 
a favor da categoria. “Pode contar com 
meu apoio e trabalho no que precisar, 
para que a aposentadoria especial seja 
regulamentada e implantada o mais 
rápido possível na vida do cidadão”, 
disse. Os diretores também conquis-
taram o apoio da deputada federal, 
Sâmia Bomfim (PSOL-SP), que se 
comprometeu em trabalhar para que 
o projeto seja pautado e aprovado na 
Câmara dos Deputados. “Essa lei pre-
cisa ser pautada imediatamente para 
que esse direito chegue aos agentes 
de todo o Brasil”, ressaltou. As visitas 
aos gabinetes dos parlamentares se es-
tendeu ao do deputado federal, Tadeu 
Venere (PT-PR), que evidenciou os 
esforços da categoria durante a pande-
mia do Covid-19 e demonstrou ser fa-
vorável e comprometido com a pauta 
dos agentes. “Nós sabemos que é uma 
categoria que na pandemia teve um 
trabalho exemplar. Nada mais justo, 
nada mais correto que a gente apoiar a 
aposentadoria especial”, frisou.



“Posso pressentir 
o perigo e o caos 
e nem agora vai 

me amedrontar…”, “Faça 
elevar, o cosmo no seu 
coração, todo mal comba-
ter, despertar o poder…”, 
para algumas pessoas essas 
frases podem nem fazer 
sentido, mas para uma 
legião de fãs, essas palavras 
são verdadeiros hinos. E 
para promover uma verda-
deira celebração da cultura 
dos animes e também dos 
games, através da música, 
a Orquestra Filarmônica de 
Alagoas vai apresentar, pela 
primeira vez em Alagoas, 
o concerto “Games e 
Animes”, hoje e amanhã, às 
20h no Teatro Deodoro. 

Isso mesmo, em dose 
dupla! Serão duas sessões 
para levar ao máximo de 
pessoas a emoção de ouvir 
a música do seu desenho ou 
jogo favorito, tocadas por 
uma orquestra com cerca 
de 50 músicos. Os ingressos 
estão custando a partir de 
R$40,00 e podem ser adqui-
ridos pelo Sympla, por meio 
dos links https://encur-
tador.com.br/vBN67 (1ª 
sessão) e https://encurtador.
com.br/deiz0 (2ª sessão).

Mas não é apenas 
Dragon Ball e Cavaleiros do 
Zodíaco que estão no reper-
tório. Para os amantes dos 
games que ficam arrepiados 
ao ouvir os temas de Super 
Mario, o som na passagem 
do Mario pelo castelo do 
Bowser é um clássico, ou 
então com as orquestrações 
de Final Fantasy e o tema de 
Mortal Kombat então, nem 
se fala. Porém não serão 
apenas dos fãs “das anti-
gas” que ficarão com “suor’ 
olhos, os mais novos pode-
rão ver temas de animes 
como One Peace, Naruto, 
Word of Warcraft, GTA e 
muito, mas muito mais.

O concerto, que faz parte 
da série “Mundo”,  será 
uma ótima oportunidade 
de juntar amigos, fami-
liares e também conhecer 
novas pessoas, pois é isso 
que a cultura pop também 
proporciona, interação 
entre pessoas com gostos 
parecidos. 

Para deixar o evento 
a i n d a  m a i s  “ n e r d ” , 
terão apresentações de 
Cosplayers e a participação 
do museu do video game, 
ou seja, uma verdadeira 
celebração da cultura nerd/
geek.

“A ideia desse concerto 
é trazer essa experiência das 

trilhas sonoras de games e 
animes. Quando pensamos 
nesse universo vemos que 
as trilhas sonoras são uma 
parte muito importante, 
porque o que seria de Super 
Mario Bros. sem uma trilha 
sonora e isso automatica-
mente evoca uma memória 
afetiva”, explica o maestro 
Luiz Martins.

Ele ainda conta que 
todos temos essas memó-
rias afetivas que são ativa-
das pela música, a qual tem 
um papel muito impor-
tante nesse processo, “os 
compositores tanto para os 
games e animes possuem 
técnicas específicas para 
atingir determinados tipos 
de públicos, essas técnicas 
composicionais fazem parte 
de um acervo de técnicas 
para evocar diversos tipos 
de sensações”, disse.

Filarmônica traz celebração 
nostálgica ao Teatro Deodoro

Paulo Canuto
Assessoria

Orquestra Filarmônica de Alagoas promete emocionar os fãs de games e desenhos

Concerto Games e Animes leva a magia das trilhas sonoras em dose dupla, hoje e amanhã
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O concerto Games e Animes apresenta mais do que apenas uma or-
questra interpretando peças icônicas dos jogos e animes, será uma 
experiência auditiva, mas também visual, emotiva, cultural, artística 
e sobretudo, uma experiência social, porque quando estamos no 
mesmo ambiente e pensando sobre as mesmas coisas, estamos 
criando uma experiência cultural e social ao mesmo tempo. E num 
espetáculo como esse, as participações também serão de alto 
nível. Primeiro haverá uma exposição do Museu do Videogame, 
que ficará no hall do teatro, com diversos consoles, reunidos pelo 
colecionador Tom Carvalho. “É a primeira vez que meu acervo de 
videogames participa de uma parceria assim, como uma orquestra. 
Estou particularmente muito animado e ansioso para o evento, pois 
além de ser colecionador há mais de 15 anos e amar todo universo 
que envolve a cultura game sou também músico amador, já toquei 
em banda, tenho violino, saxofone e alguns instrumentos, não me 
considero um exímio tocador mas sou curioso do mundo musical 
também”, explica Tom que também é designer e programador. 
Além do museu do videogame, também haverá apresentação de 
diversos cosplayers, representando personagens da cultura pop, 
de diversas plataformas. E para deixar o concerto ainda mais “po-
deroso”, o espetáculo também contará com as vozes do Guilherme 
“Gui” Fonseca interpretando clássicos como ‘Saint Seiya” e outros 
cantados em japonês, assim como a voz potente de Myrna Araújo.

Mais do que música



Como sempre digo, sem 
educação e cultura, impossível 
evolução e desenvolvimento. 
Assim, confirmo o prazer em 
começar o dia 4 na Casa Jorge 
de Lima, onde a incrível Vera 
Romariz compartilhou saberes 
com a palestra “A poesia negra 
de Jorge de Lima: memória, etno-
grafia e representação poética”. 
Prendeu a atenção pelo profundo 
conhecimento e pela linguagem 
corporal. Espetacular

Recorde Nacional
O Instituto de Identificação de Alagoas conseguiu, pelo 
3º mês consecutivo, bater o recorde na emissão do novo 
modelo da Carteira de Identidade Nacional. Os dados 
da empresa gráfica responsável pela impressão, divul-
gados na manhã de ontem, mostram que o órgão emitiu 
em setembro, 30.798 novos documentos, 2º Ascom da 
Polícia Científica.

Bem Além do Sabor
Outro dia estava lembrando quando meus amigos 
Anand Niyati, Almir Sakagami Oliveira e Satich Pari-
tosh abriram Santorégano em Riacho Doce, e logo que 
entrei, intui e disse que fariam muito sucesso. Acertei. 
Tanto que numa 1ª competição brasileira de pizzaiolos, 
sua “Fresco Picante” ficou no 7º lugar. E depois de 17 
anos, reconhecimento e prêmios, como o Tripadvisor 
Travellers’ Choice 2023, confirmando que a casa alago-
ana figura no honroso grupo de 10% dos Melhores 
do Mundo. “Todo ano, reconhecemos os restaurantes 
favoritos dos viajantes ao redor do mundo, com base em 
avaliações e pontuações coletadas no ano anterior. As 
opiniões e histórias ajudam na vitória”.

O Papa é Pop
Creio que a vida deve 
seguir em evolução, e 
assim, bem feliz com a 
notícia publicada na Inter-
net na tarde de ontem, 
confirmando que o Papa 
Francisco “Sugeriu, pela 
1ª x, que casais do mesmo 
sexo possam ganhar a 
benção”. Ora, os que 
forem contra, não acei-
tem caso sejam pedid@s 
em casamento. Simples 
assim, só não se metam na 
vida de ninguém. Concor-
dam!?!?!?!??!
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É enriquecedor conviver com a “nata da intelectualidade alago-
ana”, como os drs. Marcos Bernardes de Mello, Fernando 
Gomes e Fábio Marroquim na Casa Jorge de Lima, equipamen-
to cultural da Academia Alagoana de Letras, que segue bem 
movimentada. A vida agradece

Entre os melhores predica-
dos herdados na genética, 
Galbinha Acioly Filho 
honrado e orgulhoso pela 
Medalha Empresário Galba 
Acioly, que será entregue 
neste próximo sábado, no 
Jatiúca Hotel & Resort, pelo 
jornal Correio Alagoano 
e pelo portal Em Tempo 
Notícias. Grupo Hyundai/
Cycosa segue muito bem 
administrado

Depois de arrasar como produtora executiva do Renda-se Ala-
goas, Alina Amaral foi recarregar as baterias no Spa Engenho 
do Corpo, que mensalmente ocupa as 3 Casas Naquê, e com 
exclusividade para esta coluna, posou com as anfitriãs, Angeli 
Soares e Dayse Gama. Sofisticação em Milagres

Ativo e brilhante pre-
sidente da Academia 
Alagoana de Letras, 
Alberto Rostand 
Lanverly, atento, 
sempre. Até quando 
não parece estar. Além 
de amigo da vida toda, 
sou fã



A Comissão de Cons-
tituição e Justiça 
(CCJ) do Senado 

aprovou ontem a Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) que limita decisões 
monocráticas e pedidos de 
vista nos tribunais supe-
riores. 

A PEC 8/2021, apre-
sentada pelo senador 
Oriovisto Guimarães 
(Podemos-PR), recebeu 
voto favorável do relator, 
senador Espiridião Amin 
(PP-SC), e seguirá para 
deliberação do plenário da 
Casa.

A PEC veda a conces-
são de decisão mono-
crática que suspenda 
a eficácia de lei ou ato 
normativo com efeito geral 

ou que suspenda ato dos 
presidentes da República, 
do Senado Federal, da 
Câmara dos Deputados ou 
do Congresso Nacional.

No caso de pedido 
formulado durante o 
recesso do Judiciário que 
implique a suspensão 
de eficácia de lei ou ato 
normativo, será permitido 
conceder decisão mono-
crática em casos de grave 
urgência ou risco de dano 
irreparável. Entretanto, o 
tribunal deverá julgar esse 
caso em até trinta dias após 
a retomada dos trabalhos, 
sob pena de perda da eficá-
cia da decisão.

Processos no Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
que peçam a suspensão da 
tramitação de proposições 
legislativas ou que possam 
afetar políticas públicas 

ou criar despesas para 
qualquer Poder também 
ficarão submetidas a essas 
mesmas regras.

A PEC estabelece que 
quando forem deferidas 
decisões cautelares – isto 
é, decisões tomadas por 
precaução, para assegu-
rar determinados efeitos 
de uma decisão final ou 
para impedir atos que a 

prejudiquem – em ações 
que peçam declaração 
de inconstitucionalidade 
de lei ou ato, ou questio-
nem descumprimento de 
preceito fundamental, o 
mérito da ação deve ser 
julgado em até seis meses.

Depois desse prazo ele 
passará a ter prioridade 
na pauta sobre os demais 
processos.

O governo federal auto-
rizou a abertura de até 95 
novos cursos de medicina, 
com 5,7 mil vagas, em 1.719 
municípios do país. Ontem, 
o ministro da Educação, 
Camilo Santana, e a ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, 
lançaram o edital para a 
obtenção de autorização de 
funcionamento de cursos de 
medicina.

A medida ocorre no 
âmbito da retomada do 

programa Mais Médicos, 
que visa ao fortalecimento 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS), com a descentrali-
zação da oferta de cursos e 
promoção da qualidade da 
formação médica.

“O objetivo desse traba-
lho é retomar todo um 
processo da lei do Mais 
Médicos de 2013 que visava 
atender um desafio histó-
rico, que eu remontaria ao 
século 19 no Brasil, o fato 
de a maioria da população 
brasileira não ter acesso ao 
profissional médico. Essa 

realidade vem mudando”, 
disse a ministra Nísia Trin-
dade, destacando que, desde 
2016, houve um período de 
retrocesso nas políticas de 
formação médica voltadas à 
necessidade social.

Ela reafirmou que a 
interiorização de cursos 
com residência médica é 
elemento central do Mais 
Médicos, aspecto funda-
mental para fixação de 
profissionais em áreas de 
vazios assistenciais.

O edital lançado traz os 
critérios para que mantene-

doras de instituições educa-
cionais privadas apresentem 
projetos para a instalação de 
novos cursos em municípios 
pré-selecionados. O docu-
mento deve ser publicado 
ainda hoje, em edição extra 
do Diário Oficial da União. A 
meta é atingir, em dez anos, 
o indicador de 3,3 médicos 
por mil habitantes, média da 
Organização para a Coope-
ração e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE). Hoje, 
o Brasil possui 2,54 médicos 
por mil habitantes, dados de 
2022.
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CNN Brasil

Andreia Verdélio
Agência Brasil

Legislativo, PEC 8/2021 foi apresentada pelo senador Oriovisto Guimarães

CCJ aprova PEC que limita 
as decisões monocráticas

A Petrobras anun-
ciou um aumento de 
5,3% no preço médio do 
querosene de aviação 
(QAV) para as distri-
buidoras. Esse acrés-
cimo corresponde a um 
aumento de R$ 0,22 por 
litro, de acordo com 
comunicado emitido 
pela estatal. A nova 
tabela de preços entrou 
em vigor no dia 1º de 
outubro.

Segundo informa-
ções da Petrobras, os 
preços do QAV acumu-
lam uma redução de 
12,6% em 2023. Isso 
representa uma dimi-
nuição média de R$ 0,64 
por litro em comparação 
com o preço registrado 
em dezembro de 2022. 
Em setembro, a petro-
leira já havia aumentado 
o preço do querosene de 
aviação nas refinarias em 
21,4%, o que correspon-
dia a um aumento de R$ 
0,74 por litro.

A Petrobras é respon-
sável pela comercializa-
ção do QAV produzido 
em suas  própr ias 
refinarias ou impor-
tado exclusivamente 
para as distribuidoras. 
Essas distribuidoras, 
por sua vez, transpor-
tam e comercializam o 
produto para empresas 
de transporte aéreo e 
outros consumidores 
finais nos aeroportos, 
bem como para reven-
dedores. Essa variação 
no preço do querosene 
de aviação tem impacto 
direto na indústria da 
aviação civil brasileira. 
O aumento nos custos 
operacionais das compa-
nhias aéreas pode resul-
tar em repasses para os 
passageiros.

5,3%

Petrobras 
aumenta preço 
do querosene 
de aviação

PEC aprovada na CCJ agora segue para o plenário do Senado

Educação

Governo anuncia 1.719 cidades aptas 
a receber 95 cursos de medicina


	01_05_Capa
	02_05_Opinião
	03_05_Maceió
	04_05_Alagoas
	05_05_Brasil
	06_05_Geral
	07_05_Especial
	08_05_Esportes
	09_05_Fatos na Mira
	10_05_Literatura & Artes
	11_05_Social
	12_05_Últimas

